

APUNTES DE POLITICA

Informe FF.AA.: preparan documento por primer aniversario

El Programa de Derechos Humanos del gobierno que dirige el abogado Luciano Foullioux (DC), se encuentra afinando un documento que dará a conocer el próximo 5 de enero, cuando se conmemore un año desde que las Fuerzas Armadas entregaran al Presidente Ricardo Lagos el informe sobre el paradero de 200 detenidos desaparecidos tras el acuerdo de la mesa de diálogo (en la foto).

Luego del informe, la Corte Suprema nominó a los jueces Amanda Valdovinos y Héctor Carreño para que con planos entregados por los uniformados buscaran restos de detenidos desaparecidos en el Fuerte Arteaga y Cuesta Barriga, respectivamente. A la vez, nominó a nueve magistrados exclusivos para casos pendientes de derechos humanos.

Sin embargo, la información de las FF.AA. ha arrojado escasos antecedentes e, incluso, se detectaron graves errores que pusieron en jaque la credibilidad de los datos. El momento más crítico fue en abril del año pasado, cuando la jueza Valdovinos identificó los restos de Juan Luis Rivera Matus, en circunstancias que los militares aseguraron que fue lanzado al mar en San Antonio.

A un año del informe, sólo han sido identificados tres detenidos desaparecidos. En Cuesta



Barriga el magistrado Héctor Carreño identificó a Fernando Ortiz y Horacio Cepeda a través de pequeñas piezas óseas. Tras haber agotado la búsqueda sin obtener resultados y constatar que hubo remociones de los cuerpos, el juez dio por

cerrada la investigación.

Ahora, las expectativas están puestas en Amanda Valdovinos, quien estaría próxima a identificar a ocho desaparecidos en el sector de Colina.